L'EXPRESS DE

L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC — UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 9 novembre 2022

ÉVÉNEMENTS	2
La semaine des technologues	2
LA CAMPAGNE DE CONFIDENTIALITÉ DÉBUTE LA SEMAINE PROCHAINE!	2
GALA RECONNAISSANCE 2022: RAPPEL DES MODALITÉS DE L'ÉVÉNEMENT	3
L'ÉTHIQUE AU CŒUR DE NOS ACTIONS!	4
TIRAGE DE CAISSES DE VIN : GRAND DÉFI PIERRE LAVOIE - RAPPEL	3
BABILLARD	5
FORMATION SUR LE RÈGLEMENT RELATIF À L'APPLICATION DES MESURES DE CONTRÔLE : CONTENTION, ISOLEMENT ET SUBSTANCES CHIMIQUES	;
Rappel	5
MISE À JOUR DE LA PROCÉDURE DE DÉCLARATION D'UNE SITUATION DANGEREUSE, D'UN ÉVÉNEMENT ACCIDENTEL OU D'UNE MALADIE	
PROFESSIONNELLE	5
Prendre les marches peut entraîner un risque d'avoir de meilleures habitudes de vie !	6
L'Institut fier de vous!	6
Section COVID-19 de notre site Internet : nouveautés	6
Nouveauté dans le Portail Virtuo : Déploiement du module « Feuillets d'impôt » (T4)(T4)	6
REPRISE DES TESTS D'AJUSTEMENT AUX DEUX ANS À L'INSTITUT	7
AVIS DE MAINTENANCE INFORMATIQUE	7
Don de la famille Deslauriers à la mémoire du Dr Jean Deslauriers, chirurgien thoracique	7
Nos bibliothécaires au Congrès des professionnels de l'information	8
PROJET DE REMPLACEMENT DE L'EMBALLEUSE-ENSACHEUSE À LA PHARMACIE	8
BIEN MANGER, UN INCONTOURNABLE DANS LA GESTION DE VOTRE DIABÈTE	8
FONDATION	9
Loto-Voyages 2023 : c'est parti!	9
JE COURS QC: LES INSCRIPTIONS SONT OUVERTES	9
RPYAN MARSH PEMET 50 000 \$ à LA FONDATION ILICPO	10

Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux















ÉVÉNEMENTS

La semaine des technologues

À l'occasion de la semaine des technologues, du 6 au 12 novembre 2022, nous tenons à souligner leur apport essentiel au sein de l'Institut. Œuvrant dans les départements d'imagerie, les technologues répondent présents pour prendre soin de vos proches et de vous.

Notre équipe épatante de technologues à l'Institut amalgame approche professionnelle et empathique avec l'art d'imager l'anatomie humaine. Grâce à leur travail, un diagnostic peut être mis en évidence pour l'usager afin de débuter les soins. Ils et elles ont aussi un rôle primordial dans plusieurs interventions.

En imagerie, les technologues travaillent sur plusieurs modalités : radiographie, radioscopie, échographie générale, échographie cardiaque, résonance magnétique, tomodensitométrie et plateaux techniques (angiographie, hémodynamie, électrophysiologie et bloc opératoire).



Pour en savoir plus sur ce beau métier et écouter les différents témoignages à l'honneur des technologues.

Avec toute notre admiration, merci de nous rendre fières et fiers et bonne semaine des technologues à tous et à toutes!

LES GESTIONNAIRES EN IMAGERIE MÉDICALE

La campagne de confidentialité débute la semaine prochaine!

À l'occasion de la campagne de confidentialité, des activités auront lieu au sein de l'Institut. Entre autres, un kiosque d'information sera installé à la sortie du tunnel, près du carrefour, le 21 novembre et il y aura une journée portes ouvertes aux archives le 24 novembre.

Ces activités ont pour but de vous sensibiliser à la confidentialité tout en effectuant un rappel afin de protéger et respecter la vie privée de nos usagers. De plus, plusieurs prix de présence seront tirés entre les participants et les participantes.

C'est un évènement à ne pas manquer!

Participez en grand nombre!

L'ÉQUIPE DES ARCHIVISTES MÉDICALES, EN COLLABORATION AVEC LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

Édition du 9 novembre 2022

Retour Table des matières

Gala reconnaissance 2022 : rappel des modalités de l'événement

Le comité organisateur du Gala reconnaissance 2022 souhaite vous faire le rappel des modalités de l'événement qui se tiendra au Théâtre de la cité universitaire, pavillon Palasis-Prince de l'Université Laval, le **jeudi 17 novembre 2022, à 18 h 30**.



Premièrement, seules les personnes ayant reçu des invitations officielles, individuelles ou de groupe, ont la possibilité d'assister à l'événement en présentiel. De plus, les personnes qui assistent à l'événement en présentiel doivent utiliser le stationnement extérieur numéro 110, qui sera gratuit pour la soirée. Pour connaître l'emplacement du stationnement 110, veuillez consulter <u>le plan</u>.

Finalement, pour l'ensemble du personnel de l'Institut, il est également possible d'assister au gala, en virtuel, au moyen de la plateforme Zoom. Aucune confirmation de présence n'est requise pour la formule virtuelle.

Si vous souhaitez en savoir plus, visitez la section : Employé / Reconnaissance / Gala reconnaissance de l'intranet.

LE COMITÉ DU GALA RECONNAISSANCE 2022

Tirage de caisses de vin : Grand défi Pierre Lavoie - Rappel

Au profit de l'école du Grand Voilier de Saint-Nicolas et de notre équipe de l'IUCPQ - Université Laval du Grand défi Pierre Lavoie, nous ferons tirer deux caisses de six bouteilles de vin chacune parmi les participants et participantes le 1^{er} décembre prochain.

Dépêchez-vous! Vous avez jusqu'au **25 novembre** inclusivement pour vous procurer vos billets en ligne au moyen du formulaire.

Le coût des billets : 1 billet pour 5 \$, 5 billets pour 20 \$ et 15 billets pour 50 \$.

Questions? Écrivez à vickie.michaud.iucpq@ssss.gouv.gc.ca.

Merci de votre contribution!

L'ÉQUIPE DE L'IUCPQ-ULAVAL DU GRAND DÉFI PIERRE LAVOIE 2022











L'éthique au cœur de nos actions!

La conseillère cadre en éthique en partenariat avec le comité d'éthique clinique et de l'enseignement (CECE) tiennent à souligner la **Semaine nationale de l'éthique en santé** qui se déroule du **6 au 12 novembre 2022**. Pour l'occasion, voici deux moyens d'en connaître davantage sur l'éthique:

- 1. Consultez la section intranet de l'éthique, au chemin suivant : Institut / Éthique.
- 2. Assister à la conférence <u>Bioéthique et Racisme de la Société canadienne de bioéthique</u> de 13 h à 14 h 30 le mardi 8 novembre (inscription gratuite).

Participez en grand nombre!

LA DIRECTION DE LA QUALITÉ, DE L'ÉVALUATION, DE LA PERFORMANCE, DE L'ÉTHIQUE, DE LA TRANSFORMATION ET DE L'INNOVATION



BABILLARD

Formation sur le Règlement relatif à l'application des mesures de contrôle : Contention, isolement et substances chimiques – Rappel

Depuis le 7 octobre dernier, le personnel œuvrant au sein de la DSI, DSM, DSP et DEAU doivent suivre la formation s'intitulant « Règlement 18 : Règlement relatif à l'application des mesures de contrôle : Contention, isolement et substances chimiques » sur la plateforme ENA.

D'une durée d'une heure, cette formation **obligatoire** vise à vous rappeler les éléments du règlement ainsi que les modifications apportées lors de la dernière révision.

Nous rappelons que cette formation est accréditée et payée à taux simple. Elle pourra être réalisée sur les heures de travail ou sur du temps personnel. Vous avez jusqu'au **5 décembre 2022** pour compléter la formation.

De plus, depuis le 1^{er} novembre dernier, la nouvelle interface de la plateforme « Gulper-Mesures de contrôle » est déployée sur Cristal-Net. Un tutoriel est disponible pour vous aider dans la déclaration des mesures de contrôle dans l'aide en ligne sous l'onglet « Capsule – Aide-mémoire ».

Pour toute question supplémentaire, veuillez-vous référer à votre supérieur immédiat.

LA DIRECTION DES SOINS INFIRMIERS

Mise à jour de la procédure de déclaration d'une situation dangereuse, d'un événement accidentel ou d'une maladie professionnelle

Déclarer une situation dangereuse est une action de prévention en santé et sécurité au travail (SST) qui te permettra de travailler en sécurité et d'éviter l'occurrence des événements accidentels. Dans ton secteur, observes-tu une situation qui représente un risque SST? Visite l'intranet, dans la section *Babillard*. Tu y trouveras un résumé des étapes à suivre afin de maitriser la situation, les liens vers la politique ainsi que vers le formulaire mis à jour.

Tu te demandes si la situation vaut la peine d'être déclarée? Poser la question c'est y répondre. Si tu as un doute, c'est qu'il y a un risque potentiel : déclare!

Questions? Contacte le Service de prévention en santé, sécurité et mieux-être au travail, nous répondrons à tes questions.

L'ÉQUIPE DE PRÉVENTION EN SANTÉ, SÉCURITÉ ET MIEUX-ÊTRE AU TRAVAIL



Prendre les marches peut entraîner un risque d'avoir ... de meilleures habitudes de vie !

Un simple changement peut contribuer à l'acquisition d'un meilleur rythme de vie. Pourquoi ne pas commencer par prendre les marches au travail ? En plus, tu amélioreras le contrôle de ta glycémie et de ta tension artérielle.

L'essayer, c'est l'adopter!

L'Institut fier de vous!

Nous sommes fiers de pouvoir compter sur des intervenants et intervenantes comme vous!

Vous recevez régulièrement divers prix, reconnaissances ou mentions d'honneur de la part de différents partenaires, ordres ou instances.

Cette rubrique vous présente les dernières nouvelles :

Dévoilement des lauréats des Prix Hippocrate 2022

Section COVID-19 de notre site Internet : nouveautés

Pour être informés des nouveautés sur le sujet, visitez régulièrement la <u>section dédiée à la COVID-19 sur notre site</u> Internet.

Dernières nouvelles:

- Directive concernant les appareils de protection respiratoire (APR N95)
- N95 : fit test
- Protection oculaire
- Modalités d'utilisation APR N95 contact élargi
- Babillard intranet du 7 novembre : Rappel des mesures préventives COVID-19 pour tous les intervenants et intervenantes



Comme l'année d'imposition 2022 tire à sa fin, nous vous informons qu'un nouveau module dans le Portail Virtuo « Feuillets d'impôt » (T4) sera rendu disponible pour tous les membres du personnel de l'Institut à compter du 10 novembre prochain. Vous aurez ainsi accès à cette nouvelle fonctionnalité et pourrez consulter l'historique de vos feuillets d'impôt.

Pour plus de détails, veuillez consulter l'intranet dans la section : Communiqués internes.

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS



L'EXPRESS DE L'NST JUT

Édition du 9 novembre 2022

Reprise des tests d'ajustement aux deux ans à l'Institut

Durant la pandémie, certaines mesures avaient été mises en place afin de diminuer la consommation des masques de type N95 afin d'assurer leur disponibilité pour les travailleuses et travailleurs de la santé. Aujourd'hui, considérant que nous n'avons plus de difficulté d'approvisionnement pour ce type de masque, il a été convenu de reprendre les tests d'ajustement aux deux ans, respectant ainsi les normes de conformité attendue.

Par conséquent, si cela fait plus de deux ans que vous avez eu un test d'ajustement, nous vous invitons à prendre rendez-vous en vous adressant à votre gestionnaire ou en composant le poste 8009, options 5.

L'ÉQUIPE DE PRÉVENTION EN SANTÉ, SÉCURITÉ ET MIEUX-ÊTRE AU TRAVAIL

Avis de maintenance informatique

Notez que plusieurs interventions sont prévues dans les jours à venir :

- Dès le 13 novembre : migration du domaine DEUHL
- 15 novembre : arrêt de Cristal-Net
- 16 novembre : arrêt suite Medi (MediRad MediVisite MediPatient)
- 17 novembre : arrêt de service réseautique

Pour connaître les détails, consultez le Babillard de l'intranet.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

Don de la famille Deslauriers à la mémoire du Dr Jean Deslauriers, chirurgien thoracique

Le 25 octobre dernier, M^{me} Debbie Deslauriers a remis à notre bibliothèque médicale, en présence du D^r Jocelyn Grégoire et du D^r Frédéric Nicodème, des ouvrages d'une grande valeur produits par le défunt D^r Jean Deslauriers,

éminent chirurgien thoracique qui a œuvré dans notre établissement de janvier 1975 à juin 2014.

Cette littérature médicale viendra préserver la mémoire du D^r Deslauriers et bonifier le contenu de la bibliothèque.

Nous remercions grandement la famille Deslauriers pour cette délicate attention.

LA DIRECTION DE L'ENSEIGNEMENT ET DES AFFAIRES UNIVERSITAIRES



Dr Jocelyn Grégoire, Mme Debbie Deslauriers et Dr Frédéric Nicodème



Nos bibliothécaires au Congrès des professionnels de l'information

Du 2 au 4 novembre derniers, Francine Aumont et Isabelle Sullivan, les deux bibliothécaires de l'Institut, ont présenté le portail Web de la bibliothèque et les documents d'enseignement au Congrès des professionnels de l'information (CPI 2022), organisé par la Fédération des milieux documentaires (FMD). Plus de 560 personnes ont participé à ce congrès cette année.

Une belle vitrine pour notre plateforme. Merci à nos bibliothécaires!

LA DIRECTION DE L'ENSEIGNEMENT ET DES AFFAIRES UNIVERSITAIRES

Projet de remplacement de l'emballeuse-ensacheuse à la pharmacie

Nous désirons vous aviser que dans le cadre du projet cité en objet, une réorganisation partielle du matériel stocké dans le corridor C2200 (pavillon C, niveau 2) sera effectuée à partir de la semaine du **14 novembre**, dans le but de dégager l'espace nécessaire à la mise en place d'un confinement temporaire devant le guichet et la porte principale de la pharmacie. Le mardi 22 novembre de 5 h à 7 h 30, tout matériel d'une largeur supérieure à 42' pouces (1,1 m) devant circuler dans la portion de corridor située devant le guichet de la pharmacie devra emprunter un parcours alternatif (de la signalisation temporaire sera installée). À partir de 7 h 30 le mardi 22 novembre, la circulation reviendra à la normale dans le corridor C2200 pour toute la durée des travaux (la phase 1 sera en place jusqu'en janvier 2023).

Nous sollicitons votre collaboration afin de vous assurer de ne pas déposer de matériel dans cette section de corridor nouvellement dégagée.

Nous vous remercions de votre précieuse collaboration et nous vous assurons de notre volonté à minimiser les impacts de ces travaux sur vos services.

Consultez le *Babillard* de l'intranet pour voir le plan. Pour de plus amples informations, veuillez contacter Emilie Leclerc au poste 2283.

LA DIRECTION DES SERVICES TECHNIQUES

Bien manger, un incontournable dans la gestion de votre diabète

Une alimentation saine et équilibrée vous permet de bien gérer votre diabète ou votre prédiabète.

Adopter ou remplacer certains aliments permet une meilleure alimentation.

Participez à notre cours de nutrition le 14 et le 21 novembre prochain pour en apprendre plus!

Pour information et inscription : 418 656-8711, poste 5416

L'ÉQUIPE DU PPMC

L'EXPRESS DE L'NSTITUT

Édition du 9 novembre 2022

FONDATION

Loto-Voyages 2023 : c'est parti!

C'est maintenant le moment de vous procurer vos billets pour l'édition 2023 de la Loto-Voyages. Vous souhaitez vous évader dans une destination soleil ou visiter un nouvel endroit sur la planète? Vous pourriez peut-être réaliser ce rêve, puisque la Loto-Voyages, c'est :

- 1 chance sur 52 de gagner
- 19 prix d'une valeur totale de 41 000 \$ dont:
 - o 1 gros lot de 5 000 \$ en argent
 - o 1 crédit-voyage d'une valeur de 5 000 \$
 - o 7 crédits-voyages d'une valeur de 3 000 \$
 - o 10 lots en argent de 1 000 \$

À noter que les crédits-voyages sont valides pour une période de 24 mois.

N'oubliez pas que les profits amassés lors de la vente de billets sont versés à la Fondation IUCPQ et dédiés au Comité de financement des employés de l'Institut, afin de soutenir des projets soumis par des employés ayant un impact direct sur les soins et les services offerts aux patients.

Faites vite, seulement 1 000 billets sont disponibles au coût de 125 \$. Les employés de l'Institut ont la possibilité de payer en un seul versement ou par déduction sur le salaire, au montant de 2,50\$ par semaine (5\$ par paie), prélevé du 18 décembre 2022 au 2 décembre 2023. Il est possible de se prévaloir de cette option jusqu'au 12 décembre 2022.

Acheter des billets.

Je Cours Qc: les inscriptions sont ouvertes

Il est maintenant possible de vous inscrire aux quatre événements de course organisés par Je Cours Qc. La Fondation a la chance d'être, pour une troisième année, l'une des causes associées pour l'ensemble des activités au calendrier!

Nous vous invitons à faire un don à la Fondation lors de votre inscription, cela nous permettra de soutenir des projets prioritaires de l'Institut. Si vous souhaitez organiser une collecte de dons au profit de la Fondation dans le cadre de ces événements, contactez-nous à l'adresse <u>activites@fondation-iucpq.org</u> pour obtenir plus d'information.

Que vous soyez un habitué des marathons ou que vous ayez envie de vous lancer le défi de réaliser un 5 km, vous trouverez certainement une course qui vous plaira, il y en a pour tous les goûts! Alors, on se retrouve sur la ligne de départ?



S'inscrire à la saison 2023.



L'EXPRESS DE L'NSTITUT

Édition du 9 novembre 2022

Bryan Marsh remet 50 000 \$ à la Fondation IUCPQ

En 2020, à l'âge de 53 ans, Bryan Marsh est victime d'une crise cardiaque. Traité à l'Institut et ensuite au Pavillon de prévention des maladies cardiaques de l'Institut (PPMC), Bryan Marsh souhaite poser un geste concret pour montrer sa reconnaissance aux équipes qui lui ont sauvé la vie et qui lui ont permis de se remettre sur pieds.

Porté par un rêve qu'il a toujours eu, il choisit d'entreprendre, seul, une double traversée de l'Atlantique sur un petit voilier de 28 pieds, baptisé « W Le Petit Bateau Bleu au Cœur Fringant ». Après plus de 200 jours en mer en solitaire, il pose les pieds sur la terre ferme, fier d'avoir réalisé cet exploit qui lui permet de redonner à la communauté et de contribuer à donner un deuxième souffle, une deuxième vie, à des milliers de gens.

Grâce à cette aventure, il remet aujourd'hui l'impressionnant montant de 50 000\$ à la Fondation IUCPQ. Nous tenons à lui offrir nos plus sincères remerciements pour sa grande générosité et nous sommes particulièrement impressionnés par l'ampleur de sa détermination. Bryan est une force de la nature qui a relevé avec brio ce défi malgré les obstacles rencontrés!



Suivre les aventures de Bryan Marsh.

En savoir plus.